
令和６年９月定例会

一般質問がおこなわれます
９月４日(水)・６日(金) いずれも午前９時からです。傍聴におでかけください。

なお、質問時間は答弁を含めて 60分以内となっています。

日程 質問者 質問事項 要旨

９月４日

（水）

村山 弘子

市の活性化の中心

になる企業誘致や

宿泊所誘致につい

て

１ 市の人口増加や若者の定住を考えた時、企業誘

致は必要と考えるが、市の現在の考えはいかがか。

２ ワイン・ツーリズムとして市内に宿泊できる場

所の工夫は考えているか。

３ 国民スポーツ大会をきっかけに、市内で宿泊で

きるホテル誘致は考えているか。

市の教育の現状と

部活動の地域移行

も含めた今後の方

向性について

１ 不登校及び今後不登校が心配される児童生徒の

現状はどうか。

２ 教員不足に伴う市の小中学校への影響はどう

か。

３ 教員の働き方改革の市の現状はどうか。

４ 部活動の地域移行について市の現状はどうか。

市内５地区の地域

づくり協議会につ

いて

１ 各地区の地域ビジョンは、特色ある活動づくり

の基盤になっているか。

２ 地域づくり協議会の構成員の担い手不足の現状

はどうか。

３ 人的、財政的な支援を市はどのように行ってい

るか。

山崎 康一

介護人材の確保・定

着に向けた市の支

援策について

１ 訪問介護報酬の引き下げによる市内事業者への

影響を把握しているか。

２ 現状、訪問介護人材の不足によって生じている

課題はあるか。課題がある場合、どのように克服

していこうと考えているか。

民生委員・児童委員

の選任について

１ 担い手不足が全国的な課題となっているが、本

市における民生委員・児童委員の平均年齢及び平

均在任期間はどのような状況にあるか。

２ 民生委員・児童委員活動の負担軽減について、

市はどのように考えているか。

小学校施設及び児

童館施設の建替え、

改修計画について

１ 市内小学校施設の長寿命化計画はどのように進

めていくか。また、大規模改修は計画されている

か。

２ 滋野児童館建設工事が行われているが、進捗状

況はどうか。また、工事は予定どおり進んでいる

か。



９月４日

（水）

田中 信寿

東御市定時定路線バ

スについて

１ 昨年１０月の東御市定時定路線バスの見直しから約

１年が経過したが現在の状況はどうか

①見直し前と比較し利用者数はどうか（総利用者数及

び路線ごとの利用者数）

②利用者の主な利用目的はどうか（通学、通勤、通院

など）

２ 利用者の反応はどうか

農作業事故の防止に

ついて

１ 東御市における農作業事故の発生状況はどうか（過

去５年間）

（１）発生件数の推移はどうか

（２）事故の内容はどうか

①事故の原因はどうか

②死亡件数はどうか

③傷害の種類はどうか

２ 市の対策はどうか

パリ五輪に関わる

湯の丸高原高地ト

レーニング施設の

利用状況について

１ パリ五輪に関わる湯の丸高原高地トレーニング

施設の利用状況はどうか

①競技別の利用状況はどうか（利用者数、利用期

間など）

②利用アスリートの反応はどうか

２ パリ五輪の結果を市長はどの様に捉えているか

大塚 博文

公民館の利用状況に

ついて

１ 公民館の利用回数は前年と比較してどうか。

２ オンライン化に不慣れな団体の利用申し込みに

どのように対応したか。

生涯学習講座につ

いて

１ 最小開講人数を、令和５年度５人、令和６年度

７人、令和７年度以降 10 人とする意図は何か。

２ 同一講師への受講は令和６年度から連続３年を

目途とする意図は何か。

３ 受講料が令和６年度から約２倍になったが、理

由は何か。

４ 平成 31 年度から今年度までの開設講座数、受

講者数の推移はどうか。

児童館について

１ 夏休み期間中の利用者数は、昨年度と比較して

どうか。

２ 利用者の内、午前８時 30 分から利用した者の

割合はどの程度であったか。

３ 今後、長期休暇の開館時間を早める取組を継続

するにあたり、どのようなことが課題となるか。



９月４日

（水）

瀬田 智之

ふるさと納税につい

て

１ 寄附金額と件数の推移はどうか。

２ 納税紹介サイトの利用状況、また申込方法はど

うか。

３ 本市のふるさと納税をより応援してもらうため

の取組はどうか。

４ 返礼品の状況はどうか。

５ ふるさと納税の活用はどうか。

スポーツ振興につ

いて

１ スポーツ施設の現状はどうか。

２ スポーツ施設の利用状況はどうか。

３ 運動・スポーツに関するアンケート調査結果に

対する市の考えは。

西山 福恵

災害対策について

１ 災害応援協定について

① 市が災害応援協定を結んでいる団体等はどの

くらいあるか伺う。

② 更新時の協定内容の見直しはどのようか伺

う。

２ 備蓄品について

① 段ボールベッドの備蓄数はどうか伺う。

② 災害時に無料で使える公衆電話の設置はどの

ようか伺う。

３ ハザードマップと防災ラジオの活用促進に向け

た取組はどうか伺う。

４ ９月１日に行われた防災訓練の参加状況、また

取組の様子はどのようか伺う。

医療的ケア児等の

支援について

１ 医療的ケアを必要とする児童は市にどのくらい

いるか伺う。

２ 医療的ケア児支援センターについて

① 支援センターとの連携はどのようか伺う。

② 支援センターではどのような支援をしている

か伺う。

③ 児童が成人してからの支援はどのようか伺

う。

３ 今後の課題は何か伺う。



９月４日

（水）

花岡 豊一

シティプロモーシ

ョン強化事業

について

１ 認知度向上のための事業について伺う。

２ 関係人口の拡大のための事業について伺う。

３ シビックプライド醸成のための事業について伺

う。

地域包括支援につ

いて

１ 地域包括ケアシステムについて伺う。

２ 東御市の地域包括ケアシステムの現状について

伺う。

３ 地域包括ケアシステムにおける IT の導入状況

について伺う。

４ 今後の支援体制と強化についての取組を伺う。

９月６日

（金） 大谷 真宙
熱中症の状況と市の

熱中症対策について

１ 熱中症による救急搬送の件数、発症時の状況お

よび熱中症に係る受診の状況はどうか。

２ 市内世帯のエアコンの普及率および公民館のエ

アコンの設置状況はどうか。

３ 市が行う熱中症対策の実施状況はどうか。

髙木真由美

誰ひとり取り残さ

ない包括的支援に

ついて

１ 令和３年４月から施行された改正社会福祉法を

受けた重層的支援体制整備事業について

①現在の取組状況はどうか。

②市における課題は何か。

③今後の取組についてはどうか。

子育て・子育ち支援

体制の充実につい

て

１ ヤングケアラー支援について

①2022 年に長野県が実施した「ヤングケアラー

実態調査」における市の実態はどうか。

②市のヤングケアラーに対する認識はどうか。

③今後ヤングケアラーに対してどのように対応し

ていくのか。

より充実した市民

サ－ビスの推進に

ついて

１「書かない、待たない、回らない」窓口の創設に

ついて具体的な時期と内容についてはどうか。

２ お悔やみコーナーの設置について

設置に対する市のお考えはどうか。

田中 博文

人口減少時代にお

ける市の財政見通

しについて

１ 過去の税収の推移はどうか。

２ 現在の財政状況はどうか。



９月６日

（金）

市毛 真弓

教育行政について

１ 教育委員会における教育予算の審査について

①令和６年５月２４日開催「５月定例教育委員

会」で「法に基づいて」として予算議案の報告

を行っているが、この「法」とは地方教育行政

の組織及び運営に関する法律第２９条の規定に

よったものなのか。

②このように法に基づく議案設定や審査手続き

は、今後の教育委員会の運営で継続していくと

いう認識でよいか。

２ 第３期東御市教育大綱・第３期東御市教育基本

計画について、教育大綱は、地方教育行政の組織

及び運営に関する法律第１条の３により、あらか

じめ総合教育会議の協議を経て市長が定めるとさ

れている。原案の検討、パブリックコメントにか

ける素案の決定及びそれらを踏まえた最終決定

は、それぞれいつの総合教育会議で、どのような

協議を行ったのか。

給食費物価高騰分

の負担増について

１ 令和６年度の給食費改定に伴い、本年度一般会

計予算において、給食費負担軽減交付金として

1,893 万円を計上し、増額分の金額を補助するこ

ととしているが、次年度以降、補助を段階的に引

き下げることとしている。次年度以降、実質的な

保護者負担増となる計画であり、再検討すべきだ

と思うが、どうか。

斉藤 哲

再生可能エネルギ

ーの利用促進につ

いて

１ 再生可能エネルギーに関する補助事業の概要と

実績、導入促進の取組はどうか

２ 更なる再生可能エネルギーの導入が必要である

が、課題と対策はどうか

３ 再生可能エネルギーの活用を促進するうえで、

エコパワーとうみの役割は何か

東御市のワイン振

興について

１ 東御市のワイン産業の現状についてはどうか

２ 祢津御堂地域産物販売促進施設についてはどうか

３ 市内のワイン産業を活用したツーリズムについては

どうか



９月６日

（金）

窪田 俊介

木質バイオマス発

電について

１ 焼却灰の放射能濃度の推移はどうか。

２ 放射能濃度上昇の原因究明など「どのような調査を

するか事業者と協議していく」としていた。協議の結

果はどうか。

子どもの医療費支

援について

１ 子どもの医療費について、１８歳までの福祉医

療費給付が実現して３年が経過した。支給件数、

支給額、市の負担額の推移はどうか。

２ 医療費補助に対する国によるペナルティ措置の

減額調整も変化してきた。この間の減額調整額の

推移はどうか。

３ 受益者負担の５００円を支援して完全無料にす

ることはできないか。

国民健康保険税に

ついて

１ 子どもが多いほど負担が増える国保税の均等割

について、現在の軽減措置はどのようになってい

るか。また軽減対象の子どもの数はどうか。

２ 国保税の滞納の推移はどうか。またそのうち子

どものいる世帯の件数はどうか。

３ 長野県の国保運営方針に段階的に統一する方向

で事業実施しているが、統一化のスケジュールや

概要はどうか。

長越 修一 教育について

１ 食育について

①現在、各小・中学校において、食に関心を持っ

てもらうための食育についてどのような取組が

行われているか。

②地元食材の活用の現状と、今後地産地消を推進

する上での課題は。

２ 体育について

市内の小・中学校の体力測定の結果はどうか。

３ 徳育について

子どもたちの心を豊かに育むため、どのような

特色ある教育活動をしているか。


